

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 131  
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 11:00 Horas del lunes 20 de julio de 2020, por videoconferencia, se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los siguientes Concejales:

- RAUL ESPEJO VARGAS
- VÍCTOR CHANDIA ARCE
- MIGUEL VARGAS ÁVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- NORMA TORRES FUENTES
- ERIC BUHRING CHANDIA

Ministro de Fe la Secretaría Municipal señorita Lucy Cartes Ramírez.

Participa también de la sesión el señor Juan Godoy Bustos, Director de Administración y Finanzas.

**TABLA. -**

**1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:**

- 1.- Acta Sesión Ordinaria N° 130 (13.07.2020)
- 2.- Acta Sesión Extraordinaria 22.06.2020

**2.- CORRESPONDENCIA.**

**2.1.- DESPACHADA.**

**2.2.- RECIBIDA.**

**3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

**4.- CUENTA COMISIONES.**

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

- 1.- Renovación Patentes de Alcohol.

**7.- INCIDENTES.**

**1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:**

- 1.- Acta Sesión Ordinaria N° 130 (13.07.2020)

Sin observaciones.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta N° 130 de fecha 13.07.2020.

**2.- Acta Sesión Extraordinaria 22.06.2020.**

Sin observaciones.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta Sesión Extraordinaria de fecha 22.06.2020.

## **2.- CORRESPONDENCIA.**

### **2.1.- DESPACHADA**

No Hay.

### **2.2.- RECIBIDA.**

No Hay.

### **2.3.- ANÁLISIS**

No hay.

## **3.- CUENTA PRESIDENTE.**

El Alcalde comenta que están preocupados por los problemas de los caminos, dice que han tratado de mejorarlos en la medida que han podido ya que no hay recursos de vialidad debido a que aún están en licitación, por lo tanto, con maquinaria municipal se ha estado tratando de mantener los caminos. Cree que las licitaciones se deben hacer en verano ya que en invierno se necesita mantener los caminos en buen estado.

Informa que el equipo municipal en sus distintas áreas está trabajando en procesos de elaboración de proyectos, comentando que es lenta la revisión de los proyectos en el Gobierno Regional por lo cual están esperando, dice que tienen proyectos presentados de agua potable, energía eléctrica, entre otros.

Señala que hace unas semanas en una reunión con el Director Regional del Registro Civil consiguieron que se reabriera la oficina de Trehuac, ya que permanecía cerrada, primeramente solicitaron que el municipio costeara el traslado del oficial Civil, por lo cual se está en conversaciones ya que el municipio tiene pocos vehículos y por los recursos es complejo, por lo tanto está a la espera de la respuesta ya que quedaron de buscar el financiamiento, mencionando que ya está repuesto el servicio a la comunidad.

Dice que del Ministerio del Interior hace dos semanas aproximadamente y a raíz de la queja de los Alcaldes de Santiago, por la operatividad que significaba la entrega de las cajas, el Gobierno estableció la posibilidad de que en las comunas donde hubiera servicio de transporte escolar fueran contratados estos furgones para la entrega de cajas, señala que están viendo el tema de la Gobernación, agregando que en la comuna don Rodolfino Saavedra tiene servicio de transporte escolar, y que no tiene conocimiento de quien más preste ese servicio en la comuna. señala que verán que se puede hacer en ese aspecto, mencionando que aún no les informan cuándo llegara la nueva partida de cajas a Trehuaco, dice que en algunas comunas como Ninhue y Portezuelo ya llegaron.

El Concejal Raúl Espejo dice que la municipalidad de alguna manera está manteniendo los caminos dentro de lo que puede, agrega que con las lluvias los caminos se empiezan a reventar y pasando la Escuela de Minas de Leuque, en la cuesta, hay una parte del camino que se está reventando.

El Alcalde dice que irán a ver el lugar y a sacar fotos para enviar un oficio a vialidad. Agrega que de todos modos intentara mejorar un poco el camino con recursos municipales.

El Concejal Raúl Espejo dice que es bueno que el municipio intente, mejorarlo aunque sea responsabilidad de vialidad.

El Concejal Eric Bühring dice que con respecto a los caminos sería bueno utilizar las redes con las que cuenta emergencia, que abarca toda la comuna, con la que están en contacto con todos los dirigentes. Cree que sería bueno mapear la comuna respecto a los puntos más complejos que hay, porque el tiempo está malo y ha habido mucha lluvia entonces seguramente el problema que dice el Concejal Raúl Espejo en minas de Leuque, si bien le corresponde a la empresa, pero si aún no han licitado la concesión del arreglo y mantención de caminos no se puede seguir esperando, por eso

cree que sería importante que a través de esa red se pudieran detectar los problemas más complejos de caminos en la comuna.

Dice que cambiando de tema no se ha tocado el tema de los contagios en la comuna, que si bien es cierto Trehuaco es la antepenúltima comuna en la que hay menos contagios a nivel regional, el tema de contagio es una cosa y la situación de la familia es otra, mencionando que durante la semana le correspondió hacer una intervención en Chillán y se tornó compleja la situación económica de la gente. Dice saber que por ser una comuna rural tienen el argumento de que los problemas no son iguales que los de las comunas donde hay mucha concentración poblacional, sin embargo es importante que a través del Dideco se pueda tener una mapeada comunal de los casos sociales más complejos para verificar donde posiblemente puedan tener problemas de alimentación o donde están los nudos más complejos, donde no se han cancelado las cuotas porque conforme va pasando el invierno la situación se va poniendo más compleja. Agrega que a un Concejal le comentaba que en conversación con una dirigente social le contó que hace tres o cuatro semanas atrás la situación era distinta ya que donde había tres o cuatro ollas comunes hoy hay veinte ollas comunes, señalando que puede ser un reflejo de lo que pueda estar pasando de manera más chica en nuestra comuna, por lo tanto, Dideco tiene una primera responsabilidad. Señala que como Concejales también aportaran a esa detección conversando con sus contactos en la comuna para saber donde están las familias más complicadas.

Informa que la semana pasada asistieron a nivel nacional a la discusión del 10% de los ahorros previsionales, tema que pasa por un proyecto que se votará ésta semana en la cámara alta, es decir los senadores, dice que ahora quizás esto no tenga un impacto tan grande en Trehuaco, pero cree que sería sumamente importante chequear a través del sistema que tiene la municipalidad (registro social de hogares) cual es el porcentaje que va a ser impactado por éste proyecto en la comuna, vale decir, cuántos Trehuaquinos y Trehuaquinas efectivamente podrán acceder a éste beneficio, señalando que con ese dato podrán tener más claridad de la situación socioeconómica de las familias y el comportamiento que estos proyectos impactan en la comuna. Dice saber que hay un gran porcentaje de personas que cotizan pero sus ahorros son mínimos, por lo tanto, el desembolso que puedan sacar de este retiro también será mínimo, agregando que no cree que esté demás tener ese dato porcentual de la situación de los Trehuaquinos en función de aquello.

El Alcalde responde que con relación a los caminos es eso lo que se está haciendo mientras estén las licitaciones listas.

Con respecto a la situación social de la comuna por el Covid-19 informa que se le han estado entregando cajas familiares a las personas con más problemas, de tal manera que de acuerdo a las fichas tienen identificadas a las personas de más escasos recursos. Agrega que también se les ha entregado cajas a personas de tercera edad, dice que es probable que no se les haya entregado a la totalidad pero se está trabajando en un catastro que diga donde están ubicadas las familias más vulnerables, que es un trabajo difícil.

Respecto al tema del retiro del 10% cree que tendrán que hacer un chequeo de la gente que trabaja en las industrias de Trehuaco y en aéreas forestales. Dice no saber si los temporeros tendrán AFP y cuanto tendrán ahorrado, pero tratarán de hacer alguna investigación con respecto a ese tema.

Sobre el tema del contagio efectivamente dice que Trehuaco es la segunda comuna con menos contagios a nivel regional porque obviamente se ha hecho un trabajo bastante exhaustivo y radical en el sentido de evitar los posibles contagios. Cree que debe manifestar que se ha hecho un tremendo trabajo comunicacional y organizacional en el sentido de evitar que la gente salga de sus casas, que viajen a otras ciudades y que tengan el menos contacto posible con familiares de ciudades donde el contagio es más grande.

Informa que el jueves mientras pasaba por la carretera vio varios vehículos estacionados fuera de la sede de Villa el Sol y al mirar un poco más se dio cuenta que había personas dentro de la sede, dice que las reuniones están prohibidas, señalando que posteriormente alguien hizo una denuncia a Carabineros, quienes se dirigieron al lugar donde se encontraron con que estaba el Intendente, al parecer la Seremi de Vivienda, el candidato a alcalde Don Jorge Morales y su comando, en una reunión con algunos dirigentes y pobladores en la sede. Dice que es probable que el Concejo tenga

esa información y agrega que averiguó si a lo mejor se podía tener la reunión guardando la distancia y tomando las medidas necesarias, pero cree que esa actitud de la primera autoridad regional es reprochable desde el punto de vista que implica una reunión de esa envergadura a pesar de que se tomen las medidas necesarias, reitera que cree que no fue prudente la reunión del Intendente con líderes políticos en éste caso de la UDI en la comuna de Trehuaco porque obviamente ellos mismos provienen de la capital regional donde el nivel de contagio es superior a nuestra comuna. Comenta que no lo dio a conocer en la prensa porque quiere ser prudente con la situación, pero cree que no es prudente de parte de las autoridades (del Gobierno Nacional y Gobierno Regional) empezar a realizar reuniones políticas en las comunas disfrazadas con algunos temas como es por ejemplo el de vivienda y el del saneamiento de títulos de dominio, en consecuencia que la Municipalidad de Trehuaco tiene una EGIS Municipal, una Oficina de Bienes Nacionales donde se ha postulado a innumerables vecinos para sacar su título de dominio y han sido rechazados. Dice que en el caso de vivienda se ha postulado a muchos proyectos por los cuales tuvieron que hacer gestión con el Ministro de Vivienda para que aprobaran algunos. Considera que venir a hablar a la comuna temas en los cuales la municipalidad ha sido muy eficiente en el trabajo de postular los proyectos y luego no son aprobados por el Gobierno Regional cree que hay un aprovechamiento político y no una intención de ayudar los ciudadanos de la comuna de Trehuaco, porque si fuese así primero deberían haberle preguntado a la municipalidad si tenían proyectos presentados en X aéreas y si la respuesta hubiese sido no haber dicho que tratarían de trabajar por fuera proyectos que beneficien a la comunidad, por lo tanto cree que en su actuar están exponiendo innecesariamente a la gente de la comuna. Comenta que como Alcalde no ha hecho ninguna reunión durante todo éste tiempo con ninguna organización, ni con nadie para obviamente evitar contagios. Dice que todos quienes hoy son candidatos pueden empezar a hacer reuniones y están en todo su derecho pero quiere saber si como Concejo se enviará una carta de rechazo o no se hará nada con respecto a ésta reunión producida la semana pasada, un día feriado, que en el fondo era una reunión política disfrazada. Reitera que le preocupa la situación porque puede desencadenarse a una serie de reuniones y el contagio puede ser mayor, mencionando que hasta las sesiones de Concejo se dejaron de hacer de manera presencial para no arriesgar a nadie a un posible contagio de Covid-19.

El Concejal Luís Sanhueza señala que no se podía conectar debido a que está con problemas de internet en su domicilio, por lo cual ahora se encuentra en el municipio para poder participar del Concejo, dice que escuchó con atención lo que dijo de la reunión que se estaba llevando a cabo en la sede de Villa El Sol, señalando que también se dio cuenta de esa reunión debido a que trabaja por esa carretera frecuentemente, dice que cree que es una tremenda irresponsabilidad viendo de las autoridades regionales y como Concejal le gustaría enviar de alguna manera una carta donde pueda decir lo preocupante que es hacer reuniones en estas fechas y en éste tiempo. Señala que en la comuna se ha tenido un bajo índice de contagios, entonces cree que empezar a hacer estas reuniones puede desatar un brote que el día de mañana quizás se pueda lamentar, agrega que parece que después llegó Carabineros al lugar por lo que tuvieron que terminar la reunión y cada uno dirigirse a sus domicilios. Cree que está correcto lo que se hizo, para que sepan que en la comuna hay una autoridad a la cual tienen que respetar.

La Concejal Norma Torres dice que con respecto a la reunión del Intendente coincide con el Concejal Luís Sanhueza, ya que es una tremenda irresponsabilidad porque no hay que olvidar que desde el Ministro de Salud más la mesa del Covid-19 a nivel nacional liderada por su presidenta del colegio médico dice que lo principal y fundamental es el distanciamiento social y ojalá no salir de sus casas a no ser que sea estrictamente necesario, por lo cual cree que estas autoridades actuaron con mucha irresponsabilidad y no solamente ellos sino que también hay candidatos que también realizan reuniones en distintos sectores de la comuna donde en manera de congregar a la gente y hacer sus campañas políticas, que es válido, pero por la condición que estamos enfrentando es muy irresponsable hacerlo. Señala que la prioridad es la vida de las personas y cree que ya habrá tiempo para hacer trabajo político, por ahora lo esencial es seguir manteniendo el distanciamiento social y todas las medidas de seguridad recomendadas.

El Concejal Víctor Chandia cree que es un tema muy delicado y dice que independiente de los candidatos que aparezcan hay un sentido de responsabilidad y seriedad. Agrega que le hace mucho eco lo que dice la Concejal Norma Torres porque en el fondo se van tomando medidas y de hecho hasta el Concejo se está haciendo tomando resguardos cuando perfectamente podrían juntarse por qué no pasan en máximo de 10 personas, pero hay autoridades regionales, candidatos locales que están haciendo reuniones y eso insita a otras personas a hacer lo mismo, pero hay que evitarlo por no generar conflicto y aumentar esa bola de nieve para el día de mañana no sentirnos arrepentidos de cometer algún error que puede afectar a uno u otro candidato. Dice que ser candidato no es el problema sino que es la acción y esa acción la puede cometer cualquiera, por eso hay que tener cuidado en esa línea muy delgada y hay que dejar que las cosas fluyan. Cree que están en un periodo de transición de termino del covid-19 y hay que tener un poco de paciencia porque es lógico que quieran avanzar en esos procesos o tratar de juntar gente para poder representar sus ideas, pero también hay que ser responsable y serio, ya que éste no es un momento para hacer reuniones masivas, por lo tanto hay que poner seriedad al tema. Por esa razón está de acuerdo en enviar una carta en el contexto de explicar la situación y que a Trehuaco le molesta que vengan autoridades regionales a hacer reuniones maquilladas. Hace un llamado a respetar las normas y a poner más fiscalización en la comuna para que no siga ocurriendo.

El Alcalde dice que si todo el Concejo está de acuerdo de enviar una carta será redactada y enviada a cada uno de los concejales para que la lean y puedan firmarla para ser enviada.

El Concejal Miguel Vargas dice que está muy descontento con la situación ocurrida con las autoridades regionales porque deberían ser un ejemplo. Dice que está de acuerdo en enviar una carta manifestando la molestia representada por todo el Concejo.

El Concejal Raúl Espejo comparte la opinión de sus colegas sobre lo ocurrido en la sede de Villa El Sol, pero no puede votar ni a favor ni en contra porque no lo vio. Cree que tendría que sumarse y confiar en lo que están diciendo sus colegas.

El Alcalde dice que hay una constancia en carabineros de aquella reunión.

El Concejal Raúl Espejo señala que lo dice en el contexto de que cuando se da un argumento tiene que estar muy seguro y tener argumentos válidos para poder hacerlo.

El Alcalde dice que el mismo Intendente publicó en redes sociales fotos y el objetivo de la reunión. Reitera que en el municipio se han abstenido a tener reuniones porque lo principal es la salud y la vida de las personas y uno no sabe con qué personas se reúnen los demás y con quien estuvo en contacto y aunque se tome distancia se corre el riesgo de contagio, y donde podrían fallecer personas, por eso hace el llamado a las principales autoridades de Trehuaco a abstenerse de hacer reuniones, agregando que también tiene mucha necesidad de reunirse con la comunidad pero no lo hace por respeto a la vida de las personas porque cuando hay reuniones aunque se guarde distancia de alguna u otra manera la gente se acerca y se transmite el virus, por lo mismo cree que no es necesario adelantar tanto las campañas porque aún falta mucho, además pone en riesgo la salud de las personas, dando como ejemplo que la semana pasada vinieron del programa de empleo del SENCE, de un proyecto que consiguió con el Intendente Rodrigo Díaz hace algunos años para darle trabajo a algunas personas que estaban cesante y necesitaban trabajar, señalando que el viernes vinieron a firmar el finiquito y esas personas tuvieron contacto con muchas personas de Trehuaco inclusive con la señorita Lucy Cartes que fue el Ministro de Fe y resulta que hoy todos los trabajadores de ese programa están en cuarentena en sus casas porque andaba una persona asintomática que dio positivo, dice que espera que nadie de los que tuvieron contacto se haya contagiado, que son alrededor de 20 personas las que están en cuarentena preventiva. Pide franqueza en el tema y decir si se comienzan a hacer reuniones o reprochar el tema de las reuniones en conjunto ya que para eso todos tienen que estar de acuerdo.

El Concejal Eric Bühring dice que atendiendo al llamado que le hace a los Concejales respecto a las reuniones señala que le llamó mucho la atención la inconsecuencia de parte de la primera autoridad de la región porque días anteriores a eso había declarado su rechazo al relajamiento que en algunas comunidades se estaba dando con respecto al covid-19, sobre todo en Chillán y llamando a reforzar el control acerca del desplazamiento, por lo tanto, le parece inaudito que el Intendente esté haciendo reuniones especialmente en un día feriado, donde todas las autoridades han hecho hincapié en evitar las reuniones y colocar suma urgencia el prevenir el acercamiento social, por lo tanto, dice que se suma a la iniciativa y si hay que firmar algún documento con la desaprobación del hecho se une ya que todos han hecho esfuerzos para evitar contagios.

El Alcalde agradece la opinión de los Concejales y cree que como autoridades locales son bastante serios y maduros para que en algún momento digan "el tema de la pandemia ha bajado considerablemente por lo tanto iniciemos reuniones" pero aún no es tiempo de ello.

La Concejal Norma Torres dice que los verdaderos líderes del país, región o comuna son aquellos que se preocupan realmente del bienestar y crecimiento de las personas, por eso cree que los representantes o autoridades del Gobierno Regional han faltado a esa primera línea.

El Concejal Raúl Espejo dice que está de acuerdo con todo lo que han opinado sus colegas, le pregunta al alcalde si está informado de una persona que está contagiada en la comuna y si han ido a verificar si necesita algo.

El Alcalde responde que tiene entendido que hay sólo 1 persona con contagio activo en la comuna hasta ahora y ésta persona que es de la Población Hernán Brañas y estaría Hospitalizada.

El Concejal Raúl Espejo le dice que es una persona de otro sector y es asintomática. Cree que es necesario que el Servicio de Salud o a quien le competía vaya a visitar a esa familia, obviamente tomando todas las medidas de protección necesarias.

El Alcalde responde que es una obligación tanto para el Cesfam como también para el Servicio de Salud Ñuble, así que averiguara el tema y tomara las medidas correspondientes.

Señala que hay que tomar dos acuerdos de Concejo que son enviar la carta de rechazo al Intendente por la reunión en la que participó, y acordar la no realización de ningún tipo de reunión en la comuna hasta que no se termine la emergencia sanitaria.

El Concejal Víctor Chandia dice que está de acuerdo, pero hay que poner un límite de personas por reunión que podría ser 10 ya que también hay necesidades de hacer reuniones pero no masivas. Cree que hay que acogerse a lo que dice la normativa y dice no saber cuál es la cantidad de personas que están permitidas a nivel nacional en éste momento, pero todos sabemos que las reuniones masivas están prohibidas.

El Alcalde interviene diciendo que le parece que lo permitido es de 50 personas, pero cree que hay que dar el ejemplo y al Trehuaco ser una comuna pequeña se debería esperar para empezar a hacer campañas.

El Concejal Víctor Chandia dice que hace la consulta porque hay que ponerse en todas las situaciones, preguntando si los cultos de distintas religiones se están haciendo.

El Alcalde responde que no está autorizado ningún culto ni ceremonia religiosa. Señala que podrían poner el límite de 10 personas, por lo menos por el mes de Julio y Agosto y ahí se puede analizar de nuevo.

El Concejal Raúl Espejo opina que podrían ver como sigue el tema de los contagios y ver qué hacer en enero o febrero en adelante.

El Alcalde responde que esa es la sugerencia que se está haciendo y debería haber un acuerdo. Cree que la gente lo agradecerá, ya que como líderes locales están preocupados de su vida y su salud y eso es lo más importante.

El Alcalde pregunta si están de acuerdo.

El Concejal Eric Bühring dice que está de acuerdo pero habría que revisar las prerrogativas que hay para poder ejercer esa convocatoria a no reunirse, de que es lo que dice la ley, porque hay que justificar con el tema legal de cuál es la posición a nivel nacional de todo esto, porque no vaya a ser que se tome alguna decisión en la cual no tenemos la competencia.

El Concejal Víctor Chandia comenta que con lo del programa paso a paso que se está generando para el desconfinamiento Trehuaco está en fase tres, que es la preparación. Dice que éste plan presentado por el Gobierno tiene cinco etapas y nosotros estaríamos en la tres, lo que significa que se mantiene el cumplimiento de toque de queda y distanciamiento físico, las cuarentenas obligatorias para mayores de 75 años, se permiten actividades recreativas con un máximo de 50 personas, pero eso es cuando la etapa tres ya está en curso y en rigor en las próximas semanas Trehuaco entraría en etapa tres. Quiere decir que estamos en etapa dos y son máximo 10 personas pero se está en proceso de entrar en etapa tres. Dice que independiente de eso no se puede dejar pasar la gravedad de la situación.

El Alcalde comenta que la decisión que se tome como Concejo de Trehuaco es acuerdo del Concejo mas allá que existan leyes nacionales, es la voluntad del Concejo de la comuna. En ese sentido no transgreden leyes si no es la voluntad de proteger la vida y respetar la salud de las personas, no significa imponer una ley sobre otra, obviamente prevalecen las leyes nacionales sobre las que se puedan hacer como Concejo Municipal, pero la voluntad de las principales autoridades de la comuna de Trehuaco va por esa línea.

Después de terminar la conversación el señor Alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **enviar** una carta de rechazo por la reunión en la que participó el señor Intendente en la comuna de Trehuaco.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **prohibir** todo tipo de reuniones en la comuna, con más de 10 personas, hasta que no entre en vigencia plena la etapa tres del Programa de Desconfinamiento.

#### **4.- CUENTA COMISIONES**

No hay.

#### **5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

No hay

#### **6.- ASUNTOS NUEVOS.**

##### **1.- Renovación Patentes de Alcohol.**

Don Juan Godoy dice que como es costumbre de todos los años hay que someter a Concejo la aprobación del listado de patentes de alcohol que hay para el año 2020, les comparte en pantalla el listado de contribuyentes y comenta que a cada contribuyente se le envió por correo electrónico el detalle de los documentos que tienen que tener, que son tres certificado de antecedentes, declaración jurada de que no tienen conflicto de interés y el certificado de la junta de vecinos. Agrega que todos

los contribuyentes cumplieron con los requisitos, por lo que está en condiciones desde el punto de vista administrativo y legal para ser sometidos a decisión de Concejo.

El Alcalde dice que sólo es renovación de patentes.

Don Juan Godoy señala que en pantalla están los contribuyentes que están solicitando la renovación de sus patentes de alcohol en las categorías que establecen. Agrega que los antecedentes fueron enviados a los correos electrónicos de cada Concejal.

El Concejal Víctor Chandia pregunta son las mismas del año pasado.

Don Juan Godoy responde que sí a excepción de dos nuevas una de Ana Luisa Arce y la otra de María José Osorio que es la arrendataria del Restaurant Villa Blanca.

El Concejal Víctor Chandia señala que se abstiene a votar por tener relación directa con un par de contribuyentes.

El Concejal Eric Bühring le pregunta a don Juan Godoy cuál es la otra patente aparte de la de Villa Blanca.

Don Juan Godoy responde que es la que hace aproximadamente dos sesiones atrás aprobaron de la venta o traspaso de la patente de don Juan de Dios Espinoza de Mini Mercado a la señora Jovita.

Don Juan Godoy dice que hay una la solicitud de patente, desde el punto de vista administrativo y legal completamente tramitada, de don Pascual Avendaño como supermercado de alcohol. Pregunta si se verá ahora o en la próxima sesión de Concejo.

Responden que la próxima sesión.

El señor Alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por los votos de; Alcalde Luís Cuevas, Concejal Raúl Espejo, Concejal Miguel Vargas, Concejal Luís Sanhueza, Concejal Norma Torres, Concejal Eric Bühring **Aprobar** Renovar las siguientes Patentes de Alcohol; el Concejal Víctor Chandia se abstiene de votar señalando que existe relación de parentesco con algunos de los contribuyentes:

Rol	Contribuyente	Rut.	Patente	Letra
"4-21	Alarcón Morales Lila Margarita	5.336.350-4	Restaurant	"C"
"4-22	Arce Nova Jova	7.053.914-4	Restaurant	"C"
"4-23	Arce Nova Jova	7.053.914-4	Bar	"E"
"4-3	Bustos Silva Irma Mariana	10.662.202-7	Restaurant	"C"
"4-50	Cartes Placencia Paola	13.794.635-1	Restaurant	"C"
"4-37	Suc. Regina Arce Nova y Otros	8.134.968-1	Minimercado de Alcoholes	"H"
"4-10	Arce Nova Ana Luisa	11.568.484-1	Minimercado de Alcoholes	"H"
"4-25	Diaz Munoz Susana del Carmen	10.168.293-5	Deposito de Bebidas Alcoholicas	"A"
"4-33	Aguayo Amaya Carmen del Rosario	7.725.034-4	Minimercado de Alcoholes	"H"
"4-35	Espinoza Pedreros Juan de Dios	5.618.463-5	Restaurant	"C"
"4-41	Figueroa Aguilera Nancy Edith	10.114.985-4	Quinta de Recreo	"G"
"4-5	Gatica Gonzalez Maria Magdalena	7.141.652-6	Restaurant	"C"
"4-46	Gomez Correa Mireya del Rosario	8.672.883-4	Minimercado de Alcoholes	"H"
"4-26	Lara Mardones Maria Guisela	5.983.467-3	Deposito de Bebidas Alcoholicas	"A"

"4-48	Lara Mardones Maria Guisela	5.983.467-3	Restaurant	"C"
"4-45	Osorio Espinoza Maria José (Arrendataria)	16.404.540-4	Restaurant	"C"
"4-51	Ramírez Martel Karen Esmerita	16.352.242-k	Supermercado de Alcoholes	"P"
"4-40	Sanhueza Muñoz Mery	10.713.349-6	Restaurant	"C"
"4-53	Minimarket MJValenzuela SPA	77.010.866-7	Supermercado de Alcoholes	"P"

El Concejal Víctor Chandia dice que hay un problema con los teléfonos municipales, ya que hay gente que le ha dicho que llaman y no se logran comunicar con la municipalidad, solicita que se dé una solución.

## 7.- INCIDENTES

El Concejal Víctor Chandia dice que siente molestia debido a que a veces se tocan temas en Concejo que deberían estar en Tabla de la sesión siguiente para que sean tocados y un par de veces no ha pasado. Señala que en la Tabla de hoy debería haber estado la transmisión de las sesiones de Concejo y no estaba. Dice que se preparan para esos temas y no son incluidos, finalmente se alarga la sesión en temas que no están en tabla.

Agradece al Alcalde la disponibilidad con el tema de las máquinas municipales por que la semana pasada hicieron un muy buen trabajo.

Informa a sus colegas que debido a eso comenzará a publicar en redes sociales parte de su intervención en las sesiones de Concejo, señalando que sólo será su intervención para no tocar la sensibilidad de los demás, porque siempre aspirado a que eso sea de mutuo acuerdo o que el mismo municipio o la administración lo haga, pero debido a los constantes rechazos lo hará de forma personal, sólo en las partes que interviene.

El Concejal Miguel Vargas pregunta si alguien ha ido a la costa en los últimos dos o tres días.

Responden que no.

El Concejal Miguel Vargas comenta que fue ayer y se está complicando el camino en Coi Coi de Mela, donde se estaba carcomiendo el pavimento por debajo, dice que ahora las cunetas se taparon de sarro y el agua pasa por encima del pavimento (barro). Solicita que le informen a Vialidad.

El Alcalde responde que se aviso a Vialidad pero lo reitera, dice tener entendido que ese pavimento aún debería tener garantía. Agrega que le irán a sacar fotos para enviarlas a Vialidad.

El Concejal Luís Sanhueza dice que también se imagina que se han enviado varias cartas a Vialidad por el camino en Maitenco Bajo que está lleno de hoyos.

El Alcalde responde que sí, y la respuesta es que no pueden intervenir el camino mientras no haya buen clima debido a que el químico del material que ponen no se adhiere cuando llueve o está muy húmedo. Cree que debería haber señalizaciones porque en la noche no se ven los hoyos. Agrega que como municipio no pueden intervenir en eso al igual que en el camino en Coi Coi porque está en garantía y si se hace se pierde la garantía y después como municipalidad tendrían que hacerse cargo de los daños.

El Concejal Víctor Chandia dice entender que está en proceso de licitación la mantención de la ruta 126 del tramo que corresponde a Trehuaco, entonces eso significa que no hay nadie que asegure en caso que los vehículos sufren algún daño porque antes había un seguro de por medio y si no hay ninguna empresa responsable de la mantención significa que no hay ningún responsable. Además dice no saber si tocaron el tema de que ya está en licitación la carretera de la costa hasta la desembocadura de Mela.

Responden que no se ha tocado el tema.

El Concejal Víctor Chandia dice que es una buena noticia y es algo que se estaba esperando hace tiempo.

El Alcalde dice que lo mismo tiene entendido, pero mientras no sea una realidad no lo puede decir.

El Concejal Víctor Chandia comenta que le preocupa que se publica en algunos lugares que viene financiada la logística para entregar las cajas, pregunta si eso es así o vienen los recursos para contratar.

El Alcalde responde que le llegó un documento a través de WhatsApp del nivel central donde expresan esa voluntad, pero hasta el momento a la municipalidad no han llegado recursos para pagarla y si no llegan no se comprometerá a contratar ningún tipo de movilización porque si contratan y no tienen los recursos habrá que hacerse responsable y no es poco dinero ya que son aproximadamente \$3.000 por caja, reiterando que mientras no lleguen ingresos para eso no se contratará a nadie, a no ser que los contratos los haga la Gobernación, pero no tiene más conocimiento de eso, preguntándole a don Juan Godoy si tiene información al respecto.

Don Juan Godoy responde que no ha llegado ningún recurso destinado para financiar transporte a las cuentas municipales, ni ninguna documentación.

El Alcalde dice que se a veces se anuncian grandes cosas a nivel nacional, pero no siempre se concreta, por lo mismo hay que tener cuidado con las expectativas de la gente. Comenta que la vez pasada se dispuso de todo el aparataje municipal e igual llegaron candidatos a repartir cajas.

Siendo las 12:45 se levanta la sesión.

**Lucy Cartes Ramírez**  
**Secretario Municipal**

**Luís Cuevas Ibarra**  
**Presidente**

**ACUERDOS**  
**H. CONCEJO MUNICIPAL**  
Julio 20 del 2020

- 1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta N° 130 de fecha 13.07.2020.
- 2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta Sesión Extraordinaria de fecha 22.06.2020.
- 3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **enviar** una carta de rechazo por la reunión en la que participó el señor Intendente en la comuna de Trehuaco.
- 4.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presente **prohibir** todo tipo de reuniones en la comuna, con más de 10 personas, hasta que no entre en vigencia plena la etapa tres del Programa de Desconfinamiento.
- 5.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por los votos de; Alcalde Luís Cuevas, Concejal Raúl Espejo, Concejal Miguel Vargas, Concejal Luís Sanhueza, Concejal Norma Torres, Concejal Eric Bühring **Aprobar** Renovar las siguientes Patentes de Alcohol; el Concejal Víctor Chandia se abstiene de votar señalando que existe relación de parentesco con algunos de los contribuyentes:

Rol	Contribuyente	Rut.	Patente	Letra
"4-21	Alarcón Morales Lila Margarita	5.336.350-4	Restaurant	"C"
"4-22	Arce Nova Jova	7.053.914-4	Restaurant	"C"
"4-23	Arce Nova Jova	7.053.914-4	Bar	"E"
"4-3	Bustos Silva Irma Mariana	10.662.202-7	Restaurant	"C"
"4-50	Cartes Placencia Paola	13.794.635-1	Restaurant	"C"
"4-37	Suc. Regina Arce Nova y Otros	8.134.968-1	Minimercado de Alcoholes	"H"
"4-10	Arce Nova Ana Luisa	11.568.484-1	Minimercado de Alcoholes	"H"
"4-25	Diaz Munoz Susana del Carmen	10.168.293-5	Deposito de Bebidas Alcoholicas	"A"
"4-33	Aguayo Amaya Carmen del Rosario	7.725.034-4	Minimercado de Alcoholes	"H"
"4-35	Espinoza Pedreros Juan de Dios	5.618.463-5	Restaurant	"C"
"4-41	Figueroa Aguilera Nancy Edith	10.114.985-4	Quinta de Recreo	"G"
"4-5	Gatica Gonzalez Maria Magdalena	7.141.652-6	Restaurant	"C"
"4-46	Gomez Correa Mireya del Rosario	8.672.883-4	Minimercado de Alcoholes	"H"
"4-26	Lara Mardones Maria Guisela	5.983.467-3	Deposito de Bebidas Alcoholicas	"A"
"4-48	Lara Mardones Maria Guisela	5.983.467-3	Restaurant	"C"
"4-45	Osorio Espinoza Maria José (Arrendataria)	16.404.540-4	Restaurant	"C"
"4-51	Ramírez Martel Karen Esmerita	16.352.242-k	Supermercado de Alcoholes	"P"
"4-40	Sanhueza Muñoz Mery	10.713.349-6	Restaurant	"C"
"4-53	Minimarket MJValenzuela SPA	77.010.866-7	Supermercado de Alcoholes	"P"

**Lucy Cartes Ramírez**  
**Secretaria Municipal**  
**Ministro de F**